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FECHA: 16 de Marzo de 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Asesinado en carnaval” 

 
“Prevén casos de cólera por ola de calor” 

 “La integridad de niños  y mujeres será protegida” 

 
“Multarán llamadas apócrifas” 

 
“AMENAZA HIDARTE CON RETIRAR APOYOS” 

 
“Urge rescate al campo, coinciden legisladores” 

 
“Línea Dorada: tramo abierto, con zigzagueo” 

 
“Descubre GDF megacaverna” 

 
“La Línea 12 falló antes del estreno; previo a su apertura cambiaron un tramo de 

vía” 

 “Incautan noruegos el principal barco de Oceanografía” 

I N S T I T U C I O N A L 
Milenio-Se impartió en la UAEH el foro Impacto y Desafíos de Reforma Electoral: Durante el foro Impacto de la 
reforma política electoral, principales desafíos, que se llevó a cabo en el Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades de la 

Universidad Autónoma del Hidalgo (UAEH), diversos temas fueron expuestos por los expertos invitados cuyo tema principal a 
discutir fue la democracia del país. La nueva distribución de competencias entre el organismo electoral nacional y los 

estatales, la conformación de tribunales y salas electorales, la defensa de las garantías jurisdiccionales de los juzgadores 

electorales, y los retos del servicio profesional y la capacitación electoral fueron discutidos. Los temas fueron expuestos 
Mario Pfeiffer Islas, Alejandro Habib Nicolás, Fabián Hernández García, Augusto Hernández y Joaquín García del 

Instituto Estatal Electoral (IEEH). Pfeiffer Islas refirió que la universidad con estos foros demuestra que no queda 
simplemente en la enseñanza, "el tema de las competencias es fundamental, me parece que este tipo de ejercicios que 

acrecientan la vida democrática del país y del estado son importantes". En cuanto a la comunidad universitaria, refirió que 
"además de ser personas muy participativas estuvieron muy atentos a los comentarios y a las experiencias que compartieron 

los panelistas, creo que es fundamental mostrar el nivel que la universidad tiene ya en estos temas, ya que a final de cuentas 

serán nuestros próximos gobernantes que habrán de tomar las riendas en el municipio, estado y federación". Por su parte, el 
director del ICSHu Edmundo Hernández agradeció al público escuchar la experiencia y conocimiento acumulado de quienes 

"en la vida diaria hacen de la democracia un ejercicio ciudadano y en su trayectoria acumulan la experiencia y calidad ética-
moral que les hace ver como representantes tanto del IEEH como de un Tribunal Superior de Justicia". (Redacción, pagina 

15) 

Partidos Políticos-El Independiente-Apresura PRI renovación de credenciales rumbo al 2015 (Gerardo Neria, 
pagina 02) 

 

 

 

 

 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Militantes del PAN apoyarán candidatura de Cordero a la dirigencia nacional: El presidente estatal del 
Partido Acción Nacional (PAN), Alejandro Moreno Abud, dio a conocer que los presidentes de los Comités Municipales del 

partido en Pachuca y Tizayuca, Rubén Muñoz Saucedo y Erick Ortega Escolano, respectivamente, solicitaron licencia al cargo 
para apoyar la candidatura del senador Ernesto Cordero a la dirigencia nacional. En entrevista, indicó que todo aquel militante 

de Acción Nacional que ocupe un cargo ya sea en el Comité Directivo Estatal, la Secretaría General o los Comités Municipales 
que deseen apoyar abiertamente a algunos de los aspirantes a la dirigencia nacional deberá pedir licencia al cargo. Mencionó 

que quienes ocupen un cargo en el partido y muestren su apoyo ya sea a Ernesto Cordero o Gustavo Madero, serán 

sancionados de acuerdo con lo establecido en la convocatoria, aunque no precisó el tipo de sanción. "Tenemos que guardar la 
preferencia que legítimamente tenga de forma personal cada militante mientras al frente de un cargo público, por supuesto 

que no debe de meterse", dijo. Moreno Abud descartó que vaya a pedir licencia para apoyar a alguno de los aspirantes a la 
dirigencia nacional del PAN. "Nosotros por supuesto que vamos a garantizar y haremos lo propio para que (el proceso) se 

conduzca de forma democrática y lo que siempre hemos buscado en Acción Nacional que el voto del panista sea libre y así lo 

va a ser, estoy seguro que va a ser un proceso ejemplar", refirió. El dirigente estatal consideró que la elección del nuevo 
dirigente nacional del partido es una oportunidad que no deben perderse los militantes, "siempre hemos deseado votar por 

nuestros representantes, los que van a estar al frente del partido y hoy es la primera vez". Alejandro Moreno recordó que se 
tomó ya protesta a la Comisión que se va a encargar de vigilar el proceso de renovación de la dirigencia nacional. "Tendrá en 

sus manos estar muy al pendiente de que no se desvíen tanto los recursos humanos como los materiales para trabajar a 

favor de algún candidato", aseveró el dirigente estatal del PAN. (Alejandro Reyes, pagina 11) 

Criterio-Espera PRD mayor unidad: Para Vladimir Aguilar García, coordinador nacional del Foro Nuevo Sol (FNS), lo más 

importante en la renovación de la dirigencia nacional del PRD no es el nombre del próximo presidente, sino que esa persona 
garantice unidad de las expresiones internas a fin de apuntalar la lucha contra la privatización Pemex. Con esa unión, dijo, se 

dará viabilidad al impulso de la consulta popular contra la privatización de la paraestatal en 2015, por ello “planteamos la 

cohesión, unidad y acuerdos políticos primero antes que el nombre”, expresó ayer Aguilar García durante su visita a Hidalgo. 
Aguilar, quien tomó protesta a integrantes de su corriente en la entidad, aseguró que el gobierno federal y los actores del 

PAN y del PRI “tienen miedo de preguntarle a la gente sobre el destino de Pemex, porque 70 por ciento de los habitantes del 
país está contra de su privatización”. Acompañado de Arturo Sánchez Jiménez, presidente del PRD en Hidalgo, Vladimir 

Aguilar expuso que el objetivo es que la elección a nivel nacional, estatal y municipal aglutine a todos los militantes. El líder 

perredista también informó que el próximo viernes y sábado, el partido llevará a cabo el consejo nacional con la finalidad de 
definir reglamentos y fechas de la elección para renovar la presidencia del sol azteca. Señaló que pueden decidir que Jesús 

Zambrano continúe en el cargo o haya interinato. (José Antonio Alcaraz, pagina 06) 

El Independiente-Apresura PRI renovación de credenciales rumbo al 2015: El comité directivo estatal del PRI 

explorará el listado nominal del IEE para promover entre su militancia la renovación de su credencial de elector, rumbo al 

proceso federal del 2015. Este escrutinio estará acompañado paralelamente de una capacitación que durará seis meses a los 
secretarios de acción electoral en los 84 comités municipales, a fin de fortalecer las estructuras. Del total de ciudadanos 

inscritos en la lista nominal, al menos 20 por ciento deberá renovar su credencial para votar en las próximas elecciones y 
elegir diputados federales. La intención será detectar a simpatizantes y militantes para informarles e invitarlos a hacer el 

trámite, informó la secretaría de acción electoral del comité estatal Leticia Chapa Guerrero. El exhorto será mediante cartas 

invitación a través de los delegados, seccionales, comisariados y demás operadores políticos con que cuenta el Revolucionario 
Institucional en comunidades del estado. En entrevista, la exdiputada local reconoció que el partido no se confía de la fuerza 

electoral reflejada en elecciones pasadas, debido a que el escenario político es cambiante según las condiciones sociales y 
económicas que prevalecen en el estado. “Hay cierto electorado que es movible de acuerdo con lo que ve en cada tiempo. 

Ese es el objetivo que nos lleva no solo a conservar lo que hoy está identificado con nuestro partido, sino ir por más 

militancia.” El Partido Revolucionario Institucional mantiene vigente el proceso de afiliación, sobre todo en regiones con mayor 
“rentabilidad electoral”, como Pachuca, Tula y Tulancingo, donde prevalece mayor número de votantes. “Considero que el 

partido está fuerte en todo el estado, aunque debemos reforzar algunas situaciones pero iniciaremos por los de mayor 
rentabilidad y luego por los de menor presencia política.” Chapa Guerrero explicó que iniciarán el trabajo de tierra en 

municipios que actualmente no son gobernados por el PRI, a fin de recuperar la confianza ciudadana. (Gerardo Neria, 
pagina 02) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L 

“No se generó información” 

P L A N O       M U N I C I P A L 

“No se generó información” 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

 
: Que en Atotonilco de Tula se comenta que el edil Edgar Reyes Martínez no apura la gestión de una nueva clínica 

del Instituto Mexicano del Seguro Social en esta zona y es que argumentan que pretende beneficiar al síndico 
Salvador Miranda Barreto, quien renta un inmueble en 52 mil pesos al mes para las instalaciones donde actualmente está 

la clínica 7 del IMSS por lo que piden que se brinde el apoyo para que un nuevo hospital se construya y se beneficie a los 

habitantes. 
 

: Que el tema de los Tenangos y los derechos de autor ya subió de tono. Ahora el senador perredista Isidro 
Pedraza señala que en la tienda Hidarte se ejerce coerción contra las artesanas además de no pagarles lo justo por su 

trabajo, lo malo es que estos señalamientos no son nuevos contra Hidarte ya anteriormente otros grupos de artesanos pedían 
que les pagaran realmente lo que vale su trabajo, misma petición hacen ahora a Araceli Islas Fuentes actual directora de 

esta dependencia. 

 

: Que la inclusión de Pachuca, Tula y Tulancingo en los municipios que serán apoyados por la Cruzada Nacional contra 

el Hambre causo comentarios negativos y prejuicios por parte de integrantes de la oposición al gobierno actual, sin embargo 
se debe recordar que estos tres municipios son objetivos de muchos hidalguenses migrantes que llegan a vivir a zonas 

irregulares creando zonas marginadas, habrá que darle el beneficio de la duda a esta decisión y sobre todo que el objetivo 

primordial se cumpla en la entidad. 

 

: Que en Hidalgo las alertas Amber han funcionado bien gracias a ellas se han podido encontrar a la mayoría de los 

menores desaparecidos, sin embargo resalta que son mujeres las que más desaparecen sobre todo adolescentes quienes 
dejan su hogar por distintas circunstancias, actualmente hay dos aún activas por igual número de chicas, algo pasa con la 

comunicación intrafamiliar que provoca estos problemas pero nuevamente esperemos que funciones y estas dos personas 
puedan regresar a casa. 

 

(Redacción, página 03) 
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Milenio-Las perlas… 

 

“En este año, en continuidad con este proceso de adecuación al marco jurídico, además del trabajo que se va a hacer en 
materia de discriminación, el objetivo es avanzar en un tema también sensible para mujeres, niñas y niños, que es la trata de 

personas” 
Juan Carlos Cerón Gutiérrez 

Subdirector de aseguramiento de derechos. 

 
 “El trabajo lo compran barato y lo venden caro, las ponen a dar clases para que otros aprendan, lo hacen afuera del estado y 

del país. Hidarte ha tenido la posibilidad de impulsar esto pero se ha dedicado a administrar de manera diferente la capacidad 
de los compañeros” 

Isidro Pedraza Chávez 

Senador sobre artesanas de Tenango. 
 

 “Es muy distinto cómo después de estar aquí en la temporada decembrina y de convivir con sus familias los paisanos 
regresan a la Unión Americana, ya no es tan visible porque cuando ellos llegan vienen cargados de regalos” 

Erika Saab Lara 
Coordinadora de apoyo al hidalguense en estados unidos y en el extranjero. 

 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Apremian los asambleístas del estado y federales por Hidalgo más estrategias ligadas a una reforma integral que permitan 
rescatar cuanto antes al campo mexicano; son diversos los temas que deben estudiarse y debatirse para concretar una 

auténtica ley, tal como propone el presidente Peña Nieto, a fin de garantizar mecanismos que devuelvan sus certezas a las 
miles de familias que viven del medio rural. Lo importante es que, cuando menos, ya existen coincidencias como base para 

avanzar en este rubro. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  
 

Arriba-Sergio Islas: Procura el director del Sistema Estatal de Radio y Televisión mantener una frecuencia en la que los 

trabajadores del ramo sean conscientes de la labor que desempeñan, pues este organismo lleva a los hogares hidalguenses lo 
más relevante del diario acontecer, pero además sirve como un buen instrumento para promover todas las acciones del 

gobierno estatal a favor de la población. Tarea nada sencilla. 
 

Abajo-Ernesto Vásquez: Quizá por su juventud e inexperiencia el delegado de Liconsa en la entidad aún no ofrece los 

resultados que la sociedad espera de una dependencia como la que representa. Los comunicados sobre el quehacer y 
acciones del funcionario federal escasean, no así la información sobre los supuestos recorridos que realiza pero que bien 

aprovecha para otros menesteres que nada tienen que ver con el trabajo. 
 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

¡AUXILIO! 
Los grillitos comentaron la semana pasada sobre las obras de introducción de drenaje y rehabilitación en la 

avenida del Palmar al sur de Pachuca. Como sucede siempre que una brigada de trabajadores del servicio 
público excava, los elementos reventaron las tuberías de agua potable y ahora la obra se convirtió en una 

sucursal de las fuentes bailantes del Bellagio en Las Vegas. ¿Qué extraña maldición acompaña a los trabajadores 

municipales que cada que tratan de reparar un tubería las cosas salen peor de cómo estaban? 
 

SUEÑO 
Durante varios lustros autoridades locales y estatales prometieron un libramiento para la ciudad de 

Ixmiquilpan. Por diversas causas esta obra sigue pendiente pero es en época de asueto cuando surge la 

demanda de la población para que hagan algo que desahogue el intenso tráfico vehicular que protagonizan 
miles de turistas. Cada alcalde en turno promete reactivar el proyecto pero nadie hace nada y tras muchos años hoy se ve 

como un asunto imposible tratar de reactivarlo, pues sólo el conciliar intereses políticos entre los grupos locales sería una 
labor titánica. 

 
TERNURITAS 

Los grillitos rieron a rabiar cuando se enteraron que varios desinformados trataron de propagar la especie 

respecto a que el huérfano festival “Hell and Heaven” podría venir a Hidalgo, luego de su cancelación en el 
vecino Estado de México. Estos aprendices de plano no saben o quien los maneja no les contó que Pachuca aún 

vive con el recuerdo de una época sumida en el vandalismo, precisamente en la cual hubo un concierto de rock 
en el vetusto estadio Revolución Mexicana. Aquel día el músico texano Edgar Winter apenas pudo iniciar su actuación 

cuando una fenomenal batalla campal obligó a suspender el evento. 

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal-Línea Dorada: tramo abierto, con zigzagueo: A lo largo del trayecto de las nueve estaciones que aún 
están en operación de la Línea 12 del Metro, de Mixcoac a Atlante°, también se presentan fallas como desnivelación de vías, 

filtraciones de agua, deficiencias en el sistema de aire acondicionado, desgaste excesivo en aparatos para que los trenes 
cambien de vía y "fuertes bamboleos" y movimientos verticales al paso de los trenes.  De acuerdo con la denuncia que el 

Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro entregó a la Contraloría General del Distrito Federal, en febrero pasado, desde 

hace dos meses —en el tramo de Ermita a Mexicaltzingo— se redujo la velocidad de los convoyes de 80 kilómetros por hora a 
60 kilómetros por hora.  El motivo es que se han incrementado "gradualmente" los problemas en el compactado del balasto y 

desnivelación de la vía a lo largo de toda la Línea —incluida la parte que está en operación— que, además de otros factores 
corno son las dificultades en el trazo, provoca vibraciones en el paso de los trenes.  En el año y cuatro meses de operación de 

la también llamada Línea Dorada, en este tramo, la velocidad de los trenes ha cambiado en tres ocasiones. La primera fue el 

30 de noviembre de 2013, cuando los convoyes circularon a40 kilómetros por hora. Del 18 de diciembre de 2013 al 26 de 
enero de 2014, la restricción subió a 50 kilómetros. A partir de enero pasado, se les permite rodar a 60 kilómetros por hora. 

Además de que también hay desgaste ondulatorio de las vías.  En la denuncia del STC se incluyen faltantes de obra en las 
estaciones que actualmente están en operación. El STC Metro indica que en Parque de los Venados, Mexicaltzingo —además 

de los talleres de Tláhuac y el puesto de control de la Línea— falta la instalación de la válvula y los equipos de bombeo no 

cumplieron con los parámetros de presión establecidas previamente.  Mientras que se indica que en las estaciones Ermita y 
Atlalilco existen dos hidroneumáticos que no cumplen con los especificados y con la capacidad descrita en los planos 

entregados por el Proyecto Metro del Distrito Federal.  Se señala que el consorcio constructor de la Línea 12, integrado por 
ICA, Alstom y Carso, no ha concluido la instalación de aire acondicionado en equipos de Tláhuac y Mixcoac, mientras que en 

Zapata y Parque de los Venados operan con deficiencias que no se han corregido.  En la estación Ermita no se ha terminado 
la puesta en operación del elevador por filtración de agua en el espacio donde está ubicado.  En marzo de 2013, la 

publicación especializada Revista Mexicana de la Construcción que edita la Cámara Mexicana de la Industria de la 

Construcción Cemic imprimió un número dedicado a la Línea 12, en donde el director del Proyecto Metro, Enrique Horcasitas, 
y representantes del consorcio constructor presumieron que la obra se hizo en tiempo récord, con alta tecnología.  La 

bancada del PAN no participó en la instalación del periodo ordinario de sesiones de la Asamblea Legislativa en protesta por la 
Línea 12. (Johana robles, primera plana) 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

6 de 10 

66  

La Jornada-Incautan noruegos el principal barco de Oceanografía: Acreedores de Oceanografía, firma proveedora de 

servicios a Petróleos Mexicanos (Pemex) señalada de haber defraudado a Banamex, se apoderaron de un barco que fue 

utilizado por la empresa como garantía para la obtención de un préstamo sobre el cual ha incumplido pagos. Norsk 
Tillitsmann, fondo noruego que gestiona parte de unos bonos emitidos por Oceanografía para obtener recursos, informó este 

sábado que se apresta a vender ese barco, el OSA Goliath, con el fin de recuperar los recursos. El buque, el más grande del 
mundo en su tipo, fue detenido el viernes en aguas de la isla caribeña de Aruba, a solicitud de Norsk Tillitsmann, según 

informó ayer el fondo noruego en su página en Internet. Portavoces de Oceanografía, cuya actividad principal es la prestación 

de servicios para Pemex, no estuvieron disponibles de inmediato para hacer comentarios, reportó Reuters. Citigroup comunicó 
el mes pasado que descubrió un fraude por al menos 400 millones de dólares relacionado con préstamos hechos por su filial 

Banamex, el segundo intermediario financiero más importante de México, a Oceanografía. La empresa obtuvo los préstamos 
de Banamex al dejar como garantías cuentas por cobrar a Pemex. De esa manera recibió créditos por 585 millones de 

dólares, de los cuales sólo 185 millones tienen garantías reales, de acuerdo con información de Citi. Los documentos que 
supuestamente amparaban 400 millones de dólares en préstamos de Banamex fueron calificados de falsificaciones burdas por 

el director de Pemex, Emilio Lozoya. Otros bancos también hicieron préstamos a Oceanografía, aunque hasta ahora no han 

sido identificados públicamente. El buque OSA Goliath fue adquirido por Oceanografía el 8 de octubre de 2012 al fondo de 
inversión Carval Investors. Con esa operación, la firma del empresario Amado Yáñez, quien no ha hecho aparición pública 

desde que fue acusado de defraudación, se hizo con la propiedad de la embarcación más moderna en su tipo para trabajo 
costa afuera en el Golfo de México, la principal región productora de crudo en el país. La embarcación tiene una eslora 

(dimensión tomada a lo largo) de 180 metros y un sistema de grúas principal con capacidad de carga de hasta mil 760 

toneladas, además de dos grúas auxiliares de 100 toneladas cada una, entre sus principales características. El 4 de marzo 
pasado, Norsk Tillitsmann comunicó a inversionistas que adquirieron bonos emitidos por Oceanografía presuntamente para 

financiarse sobre un incumplimiento de pago de la empresa mexicana. Los acreedores de Oceanografía en esa emisión de 
bonos por 251 millones de dólares pidieron que se incautara elOSA Goliath para garantizar la deuda. El 10 de marzo, Norsk 

Tillitsmann informó que la embarcación se hallaba en aguas internacionales y, por tanto, era imposible apoderarse de ella. 
Esperan instrucciones. Finalmente, el decomiso se dio el viernes y fue comunicado ayer a los tenedores de bonos. “El 14 

de marzo, el OSA Goliath fue detenido en aguas de Aruba a petición de Norsk Tillitsmann”, señala la comunicación del 

fiduciario noruego. Una vez detenido, se inició la incautación con el propósito de preservar los intereses de los tenedores de 
bonos y a la espera de recibir instrucciones de la mayoría de los acreedores, indicó. “Norsk Tillitsmann se encuentra 

actualmente preparando la venta del OSA Goliath y espera proporcionar mayor información con respecto al proceso en los 
siguientes días”, agregó. El 28 de febrero pasado, Citi informó que debía reducir sus ganancias de 2013, que había anunciado 

el 16 de enero, por un fraude a su filial mexicana Banamex. La multinacional estadunidense redujo en 360 millones de dólares 

antes de impuestos (235 millones después de ellos) sus ganancias, debido al caso Oceanografía. El 11 de febrero, la 
Secretaría de la Función Pública anunció la inhabilitación de Oceanografía para celebrar nuevos contratos con el gobierno 

federal. A partir de entonces, Banamex inició, junto con Pemex, una revisión detallada del financiamiento otorgado a 
Oceanografía y del programa de cuentas por cobrar durante los últimos años, dijo Citi en esa ocasión. Como resultado de 

estas revisiones, Pemex informó a Banamex el 20 de febrero de 2014 que una porción significativa de las cuentas por cobrar 

a Pemex registradas por Banamex en el citado programa eran fraudulentas, y que las cuentas por cobrar válidas eran 
sustancialmente inferiores a los 585 millones de dólares mencionados. Sólo 185 millones de dólares están amparados por 

documentos reales. (Roberto Gonzales Amador, primera plana) 

Excélsior-La Línea 12 falló antes del estreno; previo a su apertura cambiaron un tramo de vía: El jefe de 

Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera Espinosa, afirmó ayer que la Línea 12 del Metro presentó fallas incluso 

antes de su inauguración. “Desde que fue puesta en marcha se empezó a presentar una serie de problemáticas. Antes de la 
apertura se cambió todo un tramo de vía; y una cosa es que se presenten fallas y otra que tengamos dictámenes técnicos 

periciales que afecten la seguridad directa de la operación”, afirmó el titular del Gobierno capitalino. Entrevistado durante la 
reinauguración de la Plaza Lázaro Cárdenas en la colonia Doctores, Mancera dijo que será la Contraloría capitalina la que 

analice y determine la responsabilidad de los involucrados en el caso. El viernes anterior, Excélsior publicó que durante la 

anterior administración el gobierno capitalino pagó 119 millones de pesos a un consorcio alemán que certificó la seguridad en 
el funcionamiento de la Línea 12 del Metro,  el cual entregó su dictamen horas antes de la inauguración de la obra. Las 

ruedas dieron alerta. A  principios de marzo trabajadores de la Dirección de Mantenimiento del Metro detectaron que tres 
de los 30 trenes que circulaban en la Línea 12 requerían nuevamente trabajos de reperfilado en las ruedas de los vagones 

guía. El regreso del tren  22 a la Nave de Mantenimiento para que se le aplicara nuevamente una rectificación en las ruedas, 
principalmente en las del primer vagón, después de que ya había sido sometido a este procedimiento dos meses antes, alertó 

al organismo sobre problemas en la Línea 12. Este grupo de trenes había sido sometido a mantenimiento regular para las 

ruedas de los siete  vagones que los conforman; proceso que se debe realizar sistemáticamente una vez al año. Sin embargo, 
a tres y dos meses de que se les aplicó el procedimiento para equilibrar el diámetro de las ruedas, estos equipos nuevamente 
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requerían de trabajos de reparación. Óscar Díaz González, subdirector de Mantenimiento del Sistema de Transporte Colectivo 

(STC) Metro, explicó a Excélsior que el desgaste que obligaba a reparar en tan sólo tres meses las ruedas de por lo menos 

tres trenes, reveló que había anomalías. “Hasta diciembre, el trabajo de rectificación fue normal, no había ninguna señal de 
problemas. CAF (Construcciones y Auxiliar de Ferrocarriles) nos decía que todo estaba funcionando correctamente”, 

puntualizó. Díaz González comentó que en diciembre del año pasado se sometió a mantenimiento de reperfilado uno de los 
trenes de la línea, trabajo que debería realizarse nuevamente hasta diciembre de este año; no obstante, a principios de este 

mes se detectó que era necesario intervenirlo de nuevo. “Era un tren que había operado por casi un año con un trabajo de 

rectificado al 1 de diciembre (2013) y en marzo hubo que volver a reperfilarlo. Esto nos llamó mucho la atención”, resaltó. Los 
casos asintomáticos de trenes que requerían de una rectificación en las ruedas se fueron sumando a principios de este mes 

conforme otras máquinas, hasta contabilizar  seis que ya habían sido intervenidas, tuvieron que regresar a la Nave de 
Mantenimiento. “A finales de diciembre, a otro tren le pasa exactamente lo mismo, se reperfila y en marzo hay que volverlo a 

hacer y lo que nos encendió focos rojos de que había algún problema que se debía de atender, fue un tren que se reperfila el 
2 ó 3 de enero y en marzo se tuvo que reperfilar”, narró el especialista del Metro. Díaz González dijo en entrevista desde los 

talleres de Tláhuac, que los daños a las ruedas de estos trenes tenían un origen aparente en el desgaste ondulatorio que 

afecta a las vías ubicadas en la zona de curvas del tramo elevado. En el andén T6 de la Nave de Mantenimiento de los talleres 
de Tláhuac permanece bajo resguardo el tren número 59, que fue el último en integrarse a la flota de 30 máquinas para 

 la Línea 12. El subdirector de Mantenimiento del STC detalló los daños que obligaron a sacar de servicio este tren, a pesar de 
superar apenas los 100 mil kilómetros de recorrido, 30 mil kilómetros menos del parámetro regular para someterlo a 

mantenimiento. “La rueda tiene una pequeña conicidad, una especie de curva cónica; eso no debería de estar sucediendo. Y 

en la parte de afuera se genera una falsa pestaña que al pasar sobre aparatos cambio de vía y de dilatación los daña”, señaló 
Díaz González. El funcionario detalló que hasta el cierre de las 11 estaciones correspondientes al tramo elevado el martes 

pasado, se contabilizaron 17 bases de los aparatos de dilatación, que son los que permiten que las agujas de los rieles a la 
intemperie se expandan y se contraigan. En el tramo que cerraron, se localizan por lo menos tres curvas con diámetros 

menores a 300 metros en las que los trenes deberían circular entre 60 y 70 kilómetros por hora para no generar esfuerzos 
excesivos debido al peralte, indicó. Estas zonas corresponden a las curvas 11 y 12 que forman una “S” con radio de 197 y 198 

metros respectivamente y están ubicadas en el intertramo de las estaciones Zapotitlán y Nopalera; así como la curva 22 

ubicada a unos metros de la estación Periférico Oriente. Pero éstas no son las únicas que deberán ser analizadas, pues 
aunque el tramo subterráneo de la vía es más estable que elevado y permanece en operación, Díaz González detalló que en la 

estación Parque de los Venados existen dos curvas que requieren atención en las fijaciones de los rieles. La semana próxima, 
el STC recibirá de las empresas ETF y TCO un dictamen con las especificaciones sobre las causas que dieron origen a las 

fallas en la Línea 12 a partir del cual se elaborará un programa de mantenimiento para repararlas. Esperan segunda 

opinión. El representante de la Sociedad de Transportes Intercomunales de Bruselas (STIB, por sus siglas en francés) 
prepara una segunda opinión al Sistema de Transporte Colectivo (STC) en relación a los elementos de diseño que afectan la 

operación de la Línea 12. Óscar Díaz González, subdirector de Mantenimiento del STC, dijo que el representante de la STIB 
elabora un documento en el que hará recomendaciones sobre los peraltes de las curvas menores a los 300 metros de 

diámetro señaladas como las de mayor riesgo. “La primera recomendación que nos dio fue la de bajar la velocidad a 25 

kilómetros por hora y de ahí una atención a los aparatos de vía. Ahora vienen parte y todavía está elaborando los últimos 
puntos, como por ejemplo del peralte”, dijo Díaz González. Michel Lannoye, especialista en Instalaciones Fijas del Metro de 

Bruselas, fue propuesto por la empresa Alstom, una de las firmas integrantes del consorcio constructor, al STC para que 
llevara a cabo una serie de estudios en vías y emitiera una recomendación al respecto. La primera recomendación señaló una 

serie de desgastes ondulatorios en las vías del tramo elevado que experimentaban un proceso acelerado de deterioro, por lo 
que la operación debería suspenderse. Díaz González indicó que uno de los motivos que impulsó a solicitar la asesoría de 

Lannoye fue que el Metro de Bélgica experimentó en una de sus primeras líneas un desgaste ondulatorio severo en rieles 

durante los primeros años de la década pasada. “En sus recomendaciones nos dijo que había que reducir la velocidad. Al final 
son decisiones del organismo y él nos dijo: nosotros en Bruselas decidimos no parar pero estábamos corriendo un riesgo”, 

dijo. Excélsior informó que la opinión del especialista del Metro de Bruselas fue uno de los elementos principales para decidir 
el cierre de 11 de las 20 estaciones de la Línea 12, mismo que permanece fuera de servicio desde el miércoles de esta 

semana. (Arturo Páramo, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-Trascendió… 
 

:Que en el gabinete de Seguridad Nacional están que no los calienta ni el Sol tras la fuga que se registró la noche del viernes 
en el Cefereso número 9 de Ciudad Juárez, Chihuahua. 

Reconocen que se trata de un duro golpe para el gobierno federal en materia de seguridad, pues, dicen, ha llevado al 
gobierno de Enrique Peña Nieto “de lo sublime a lo ridículo”, pues por una parte se logró la recaptura de Joaquín “El 

Chapo” Guzmán, para que luego cinco pandilleros “de poca monta” hayan logrado escapar de una zona de alta seguridad. 

Por lo pronto, consideran, quien deberá rendir cuentas es José Luis Musi, comisionado del Órgano Administrativo 

Desconcentrado de Prevención y Readaptación Social, para que explique las condiciones de seguridad al interior de las 
prisiones federales. 

  

:Que el reporte mensual de incidencia delictiva que difunde el gobierno federal es ya uno de los más esperados porque, 
aunque podría traer alzas en las estadísticas, por primera vez estaría más cerca de las cifras reales de los delitos. 

Y es que marzo será el primer mes en que se reporte el número de víctimas de homicidio, secuestro y extorsión y no solo las 
averiguaciones que se abren en las procuradurías estatales, pues es sabido que una indagatoria puede contener más de un 

caso o más de una víctima. 

  

:Que en el Antiguo Palacio del Ayuntamiento aseguran que ya hay un apagafuegos para el Sistema de Transporte Colectivo 

Metro. 

Dicen que será el actual director de la Central de Abasto, Julio César Serna, quien está listo para tomar las riendas del STC 

Metro y hacer frente a la problemática originada por la suspensión de labores de la mitad de la Línea 12. 

 Aseguran que, aun cuando ha mostrado apoyo, el problema tomó por sorpresa al jefe de Gobierno, Miguel Ángel 
Mancera, pues a su escritorio nunca llegó la información detallada de la incompatibilidad de vías y trenes, lo que le obligó a 

pensar en uno de sus  hombres de confianza para atender la situación. 

 Mancera y Serna se conocen desde la infancia y este último ha sido su principal apoyo en los diversos cargos públicos que 

ha ocupado el mandatario local. 

  

:Que entre las corrientes que quieren a Cuauhtémoc Cárdenas como dirigente del PRD no se pierde la esperanza de 

que Carlos Sotelo,Carlos Navarrete y Marcelo Ebrard declinen a su favor. 

Aunque los tres han dicho que seguirán en la contienda, los fieles al ingeniero creen que el tiempo “es buen consejero” y que  

todavía pueden moverse las cartas. 

(Redacción, página 02) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

SIN NINGUNA reserva, el operador de Marcelo Ebrard para el proyecto de la Línea Dorada del Metro presumía en marzo de 
2013 la utilización de los estándares más altos para la construcción y operación de las 20 estaciones de la nueva ruta. Enrique 
Horcasitas Manjarrez, director del Proyecto Metro del DF, argumentaba que había sido levantada con un plan integral, con 

tecnología de punta en los dos terrenos, obra civil y electromecánica. Más allá de tecnicismos, dio pistas de la necesidad de 

arrancar la operación antes de que su jefe, Marcelo Ebrard, terminara su periodo en el gobierno de la Ciudad de México: "La 
obra su concluyó y se puso en operación en tiempo récord", dijo a la revista de la Cámara Mexicana de la Industria de la 

Construcción. Ahora sabemos que la L12 fallaba antes de su inauguración, ocurrida en octubre de 2012, a unas semanas de 
que Ebrard culminara su gestión.  

 

EL EX JEFE de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, prepara una estrategia de defensa mucho más consistente sobre 

la construcción de la Línea Dorada del Metro, que tiene suspendidas 11 de sus 20 estaciones por una larga lista de fallas. 
Primero, salió a botepronto en un viaje por el norte del país. Luego, citó a conferencia de prensa en sus oficinas de la Ciudad 

de México, para defender lo que parece indefendible, que todo estaba muy bien. Ahora, nos comentan, le recomendaron 
revisar a fondo los documentos y los dictámenes, y mantener un bajo perfil. ¿Lo logrará? 

 
 

LOS CORDERISTAS se han tomado muy en serio la contienda interna por la presidencia del PAN y hasta casa de campaña 
tienen para desplegar la estrategia electoral. Ernesto Cordero alista su cronograma de trabajo, para tirarse con todo, en 

cuanto la comisión organizadora de la elección panista conceda el visto bueno a su candidatura. Don Ernesto define el 
arranque, aunque el banderazo autorizado por el calendario azul es el miércoles 19 de marzo. El equipo pretende un magno 

evento por ahí del viernes 21, nos comentan. Los corderistas no quieren errores, como los registrados en la precampaña de la 

presidencial de 2012.  

 

ENTUSIASMADA andaba la clase política y empresarial en Campeche con la versión de que el presidente Enrique Peña Nieto 

visitaría el estado con motivo del aniversario de la Expropiación Petrolera. Los hombres de negocios tenían listas sus cartas 
con peticiones para el Ejecutivo, nos dicen. De la alegría, pasaron el desencanto: nada confirmado y menos ahora que las 

aguas están tan turbias por el caso Oceanografía, donde los propietarios de la empresa señalada del mayor fraude en una 
institución bancaria sentaron sus reales. Amado Yáñez Osuna era el amo del petróleo en suelo campechano.  

 

TIC, TAC, tic, tac. El reloj en el Congreso de la Unión sigue su marcha y las leyes secundarias de las reformas no llegan. 

Senadores y diputados tienen menos de mes y medio para concluir el periodo ordinario de sesiones y siguen a la espera de 
las iniciativas en materia de telecomunicaciones y la energética. Sin embargo, los legisladores esperan que la semana que 

entra sea clave para la recepción de los documentos. En el caso de la de telecomunicaciones, el coordinador parlamentario 
del PRI en el Senado, Emilio Gamboa, dijo hace unos días que ya estaba por llegar; nada ocurrió y él se fue de puente. La 

secundaria para la reforma constitucional energética no pinta por ningún lado y los senadores panistas andan con sus 

caprichos, nos comentan. Tic, tac. 
 

 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

TODO INDICA que el futuro político de Marcelo Ebrard está más ligado a la Línea 12 de lo que algunos se imaginan. 
PRIMERO, porque es innegable que, así como la megaobra de su sexenio, la imagen del ex jefe de Gobierno del DF también 
enfrenta un acelerado deterioro. ADEMÁS, porque no le quedó de otra que suspender parcialmente la faena pre-pre-

preelectoral mientras se defiende de las acusaciones de propios y extraños. Y, SOBRE TODO, porque el escándalo está 

dejando ver que el tren de Marcelo podría ser incompatible con el riel del PRD. SUS CERCANOS aseguran que hay que estar 
pendientes de una posible sorpresa que lo llevaría a dejar ese partido, sin renunciar a sus aspiraciones, pero sin tener que 

subirse al convoy de Morena. ¿PUES, ENTONCES, en qué color andará pensando? Es pregunta que se acerca a la próxima 
estación.  

LOS PERREDISTAS Jesús Zambrano y Jesús Ortega andan metidos en una bonita camisa amarilla... de 11 varas.  

Y ES QUE, en su intento por contener las arremetidas de las otras tribus, promovieron a Cuauhtémoc Cárdenas como su 

candidato a la presidencia del partido con Carlos Navarrete como su segundo. LO QUE NO calcularon es que el michoacano le 
pondría tan alto precio a su amor, pues no sólo pidió ser el gallo de unidad, sino varias candidaturas a diputaciones y el 

manejo de los dineros del partido. Y ESO puso a "Los Chuchos"... ¡con el Jesús en la boca!  

NO ES por apurar a nadie, pero ha pasado casi un mes desde que Javier Villarreal se entregó a la justicia de Estados Unidos y 

en México nadie muestra interés en traerlo para que rinda cuentas sobre el "moreirazo". OBVIAMENTE, el más movido 
debería de ser el gobierno de Coahuila. SIN EMBARGO, tanto la subprocuradora Guadalupe Toca como el procurador Homero 

Ramos y el mismísimo gobernador Rubén Moreira se hacen que la virgen les habla cuando alguien les toca el tema. INCLUSO 
dicen que el mandatario ya ni cambia de excusa y, j'a pregunta de para cuándo pedirá la extradición de Villarreal, siempre 

contesta: "Que se aplique la ley". BUENO, en una de ésas se refiere a la ley... de Herodes.  

MIENTRAS QUE la inseguridad en su municipio no cesa, las declaraciones del alcalde de Cuautitlán Izcalli, Karim Carvallo, han 

dejado a más de uno con la boca abierta. DESPUÉS de que apareció una manta en la que un grupo advertía que las 
ejecuciones se debían a un pleito entre rivales, el priista dijo que dicho amago sonaba más a ¡golpeteo político! COMO LA 

VIOLENCIA siguió a la alza y ya van 32 homicidios violentos con sello de crimen organizado en su territorio de enero a la 
fecha, en días recientes tuvo que reconocer que había una disputa entre dos cárteles por esa plaza. LO SORPRENDENTE es 

que no tuvo empacho en admitir que no habrá cambio de capítulo hasta que el grupo que quiere tomar el control termine de 

"limpiar" o "alinear" a sus enemigos. LA DUDA es si fue honesto o se pasó de claridoso. 
 

(Redacción, página 10) 

 


